

SAINT-MICHEL-LES-PORTES

FERME BARTHOUX

VACHES LAITIÈRES ET TRANSFORMATION LAITIÈRE

Paroles
de
paysan

Estelle et Boris Mollier

90 hectares (1/2 en prairies naturelles, 1/2 en cultures),
élevage vaches, céréales, en agriculture biologique.



TROUPEAU > 30 vaches laitières
+ 1 taureau + environ 30 génisses
et veaux. Races de montagne.



**PRODUCTION DE CÉRÉALES
ET DIVERS** > blé, orge, avoine,
fourrages, protéagineux...

PRODUCTION DE LAIT
> 150 000 litres / an.

TRANSFORMATION
> fromages affinés, fromages
frais et secs, yaourt, crème dessert,
fromages blancs.

Commercialisation

LE LAIT

2/3 à Biolait,
1/3 transformé sur place

LES FROMAGES
ET AUTRES PRODUITS LACTÉS

en vente directe,
et depuis peu par le Biau Panier
et avec le GIE Produits du Trièves.

Futur

Souhait de poursuivre ainsi,
si le climat le permet (crainte
des sécheresses).

2020

Obtention d'un équilibre
assez satisfaisant en trois ans.

2018

Début de la transformation
et de la vente sur place (magasin
ouvert 3 fois 2h par semaine).
Marché de Clelles (dimanche).
Bassin grenoblois.

2016-2017

Reprise de l'exploitation par
le couple, en rupture de la vie
précédente, conversion en
biologique, construction d'un
bâtiment adapté aux normes
de l'AB et à la transformation.

2014

Chacun son métier hors de
l'agriculture.

FERME TENUE PAR
LE GRAND-PÈRE, PUIS
LE PÈRE D'ESTELLE (YVES,
QUI CONTINUE À AIDER).

« Notre métier c'est de produire
une bonne alimentation
à partir des pratiques bio,
et dans une organisation qui fait sens,
à taille humaine. »



Zoom

- > Notre ferme fonctionne en quasi-autonomie pour l'alimentation des vaches. Tout est produit sur place ou presque (selon les aléas). Les vaches sortent entre 6 et 8 mois par an. Dès que possible, elles pâturent l'herbe des prés.
- > Nous transformons 1/3 du lait sur place, et vendons le reste au collecteur Biolait, qui le porte à diverses laiteries (principalement sur les Hautes-Alpes).
- > Le travail du lait implique de travailler tous les jours de l'année, sans repos ni vacances, à moins de se faire remplacer. C'est astreignant, mais nous aimons ce métier.
Nous tissons des liens sociaux avec nos clients, par la vente à la ferme, par les marchés, et c'est un plaisir. Nous travaillons dans la nature et partageons ces espaces magnifiques.